

Expansión entrega los Premios Jurídicos



De izqda. a dcha., en primera fila, Eduardo Abad, socio de Garrigues; Álvaro López-Jorrín, socio de Garrigues; Javier Díaz-Gálvez, socio de Abencys; Alejandro Touriño, socio director de la oficina de Ecija en Madrid; Luis de Carlos, socio presidente de Uría Menéndez; M^a José Descalzo, 'counsel' de Uría Menéndez; Giampaolo Zambelletti, vicepresidente de Unidad Editorial; Ana I. Pereda, directora de EXPANSIÓN; José Luis Martínez-Almeida, alcalde de Madrid; Antonio Fernández-Galiano, presidente de Unidad Editorial; Xavier Moliner, cofundador de Faus & Moliner; Jaime Velázquez, socio director de Clifford Chance; Paloma Fierro, socia de Linklaters; y Pedro de Rojas, socio de Linklaters. Arriba, de izqda. a dcha., Fernando Vives, presidente ejecutivo de Garrigues; Francisco Javier Bosch, asociado sénior de Garrigues; Manuel Gordillo, socio de Abencys; Álvaro de Silva, socio de KPMG Abogados; Luis Alonso, socio de Clifford Chance; Juan Pujol, presidente de Lefebvre; Fernando Torrente, socio de Allen & Overy; Jaime Pérez Renovales, secretario general de Banco Santander; Hugo Écija, presidente de Ecija; Rosa Zarza, socia de Garrigues; Carlos Rueda, socio director de Gómez-Acebo & Pombo; Carolina Pina, socia de Garrigues; Jordi Faus, cofundador de Faus & Moliner; Luis Alfonso Fernández, socio de Hogan Lovells; Lucas Osorio, socio director de Hogan Lovells; Julio Lujambio, socio de Pérez-Llorca; Pablo González Mosqueira, socio de Pérez-Llorca; Antonio Pedrajas, fundador de Abdón Pedrajas; e Iván López, socio de Abdón Pedrajas.

Los ganadores

- | | | |
|--|--|--|
| Mejor Despacho
Uría Menéndez | Mejor Despacho en Turismo y Transporte
Gómez-Acebo & Pombo | Mejor Operación
Gas Natural (Clifford Chance, Garrigues, Hogan Lovells, KPMG Abogados, Linklaters, Pérez-Llorca y Uría Menéndez) |
| Mejor Abogado
Fernando Torrente (Allen & Overy) | Mejor Despacho en Infraestructuras
Clifford Chance | Proyecto más Innovador
Garrigues |
| Mejor Abogado Joven
Francisco Javier Bosch (Garrigues) | Mejor Despacho en Inmobiliario
Garrigues | Mejor 'Boutique' Legal
Abdón Pedrajas |
| Mejor Despacho en Energía
Garrigues | Mejor Despacho en Seguros
Hogan Lovells | Mejor 'Start Up' Legal
Abencys |
| Mejor Despacho en Banca
Linklaters | Mejor Despacho en Ciencias de la Salud
Faus & Moliner | Mejor Iniciativa Pro Bono
Clifford Chance |
| | Mejor Despacho en Economía Digital
Ecija | |



De izqda. a dcha, Juan Pujol, presidente de Lefebvre; Alberto Osácar, director de desarrollo de negocio de Intertrust; Aurelio Fernández, director general de publicaciones de Unidad Editorial; Juan Manuel Cendoya, vicepresidente de Santander España; Giampaolo Zambelletti, vicepresidente de Unidad Editorial; Antonio Fernández-Galiano, presidente de Unidad Editorial; José Luis Martínez-Almeida, alcalde de Madrid; Ana I. Pereda, directora de EXPANSIÓN; Ignacio Bao, presidente de Signium; Stefania Bedogni, directora general corporativa de Unidad Editorial; Jaime Pérez Renovaes, secretario general de Santander; y Nicola Speroni, director general de Unidad Editorial.

IV EDICIÓN | PREMIOS EXPANSIÓN JURÍDICO

EXPANSIÓN celebra la gran cita del derecho de los negocios

Uría Menéndez y Fernando Torrente se alzaron con los galardones al Mejor Despacho y Mejor Abogado, respectivamente, en una velada que reunió en el Complejo Duques de Pastrana a la élite del mundo jurídico.

El madrileño Complejo Duques de Pastrana acogió el pasado jueves, 27 de junio, la ceremonia de entrega de los Premios Expansión Jurídico a la Excelencia en la Práctica del Derecho de los Negocios, que cuenta con Santander como patrocinador principal.

Durante la ceremonia, se entregaron este año 16 galardones. Uría Menéndez se alzó con el galardón a Mejor Despacho; Fernando Torrente, socio de Allen & Overy, fue reconocido como Mejor Abogado; y Francisco Javier Bosch, letrado de Garrigues, como Mejor Abogado Joven.

Convertida ya en la gran cita de la abogacía española, la ceremonia estuvo presidida por el alcalde de Madrid, José Luis Martínez-Almeida, y contó con la presencia de más de 400 asistentes, entre los que se encontraban los presidentes y socios directores de los principales bufetes que operan en el país, así como secretarios del consejo de las compañías del Ibex 35 y reconocidos juristas.

“Este acto es un homenaje a los profesionales del derecho: los pilares de la empresa, la economía y de las decisiones



Vista general del acto de entrega de la IV edición de los Premios Expansión Jurídico, al que asistieron más de 400 personalidades del mundo de la empresa y la abogacía.

empresariales”, ya que, en definitiva, “son los garantes del buen desarrollo empresarial y del avance económico”, afirmó Ana I. Pereda, directora de EXPANSIÓN.

En los Premios Expansión Jurídico, que han contado con

El alcalde presidió la cuarta edición de los Premios Jurídicos, a los que acudieron más de 400 personas

el copatrocinio de Lefebvre-El Derecho, Signium e Intertrust y la secretaria técnica de IE Law School, también fueron reconocidos Abdón Pedrajas (*Boutique*); Abencys (*Start up*); Clifford Chance (Infraestructuras y Pro bono);

Ecija (Economía Digital); Faus & Moliner (Seguros); Garrigues (Energía, Inmobiliario y Proyecto más Innovador); Gómez-Acebo & Pombo (Turismo y Transporte); y Hogan Lovells (Seguros). El galardón más concurri-

do fue el de Mejor Operación, que fue para la compraventa de un 20% de Gas Natural, en la que intervinieron Clifford Chance, Garrigues, Hogan Lovells, KPMG Abogados, Linklaters, Pérez-Llorca y Uría Menéndez.



El alcalde de Madrid, José Luis Martínez-Almeida, durante su intervención en la entrega de galardones de la cuarta edición de los Premios Jurídicos.

JOSÉ LUIS MARTÍNEZ-ALMEIDA | ALCALDE DE MADRID

Martínez-Almeida: “Habrá un proceso de desregulación en Madrid”

El alcalde de Madrid, José Luis Martínez-Almeida, anunció durante el acto de entrega de los Premios Jurídicos la próxima creación de “un marco jurídico que ofrezca una mayor estabilidad al inversor internacional”.

Expansión. Madrid

“Madrid es una de las grandes capitales mundiales del Derecho y un *hub* de la abogacía”. Con esta rotundidad se expresó el alcalde de la capital, José Luis Martínez-Almeida, que presidió el acto de entrega de los Premios Expansión Jurídico a la Excelencia en la Práctica del Derecho de los Negocios, que cuenta con Santander como patrocinador principal.

El nuevo regidor de Madrid, abogado del Estado, anunció una rebaja de la presión fiscal, así como la próxima creación de “un marco que ofrezca estabilidad al inversor internacional” ante los más de 400 profesionales del mundo jurídico, entre los que se encontraban los presidentes y socios directores de los principales bufetes que operan en España, así como secretarios del consejo de las compañías del Ibex 35 y reconocidos juristas.

En ese sentido, Martínez-Almeida aseguró que no va a entrar en un furor reglamentista y que el Ayuntamiento que dirige “va a abordar un proceso de desregulación del



“

ECONOMÍA

El motor del crecimiento económico es la sociedad y nosotros no pretendemos griparlo

IMAGEN

Madrid reúne unas condiciones únicas y un enorme potencial, ahora nos falta saber empaquetarlo

”

ordenamiento jurídico y de simplificación normativa. No tenemos intención de colgar un cartel de *Bienvenidos inversores* en la fachada del Ayuntamiento, sino que trataremos de generar riqueza con un marco jurídico que ofrezca estabilidad al inversor y perspectiva de futuro”.

El alcalde de Madrid explicó que uno de los principales objetivos que se ha marcado el nuevo Ayuntamiento es que los inversores acudan a la ciudad, puesto que la capital “reúne unas condiciones únicas y un enorme potencial que no se han sabido aprovechar. Madrid es un punto de acceso de inversión de Iberoamérica a Europa. Ahora, nos falta saber empaquetarlo y venderlo”.

Martínez-Almeida apuntó igualmente que, desde su punto de vista, no es el Ayuntamiento el que debe liderar el impulso económico, “ya que el motor de ese crecimiento es la sociedad y nosotros no pretendemos griparlo. Pronto veremos un importante cambio de orientación de la política del Ayuntamiento”, concluyó.

NORMATIVA | ANTONIO FERNÁNDEZ-GALIANO, PRESIDENTE DE UNIDAD EDITORIAL

“El legislador debe tener una vocación más facilitadora”

El presidente de Unidad Editorial apeló a la necesidad de construir una jurisdicción menos interventora y rompió una lanza a favor de los abogados, a los que emplazó a “buscar la felicidad de los ciudadanos”.

Expansión. Madrid

Durante la entrega de los IV Premios Expansión Jurídico, Antonio Fernández-Galiano, presidente de Unidad Editorial, quiso rendir su particular homenaje a la abogacía. “Desde el primer año, hemos pretendido que las noches de los premios fueran la fiesta de los abogados y creo, sin incurrir en la inmodestia, que edición a edición lo vamos consiguiendo”.

En su discurso, Fernández-Galiano quiso desmentir el sentir popular que afirma que el Derecho viene a complicarnos a todos la vida, cosa que aprovechan los abogados para sacar partido. “Evidentemente, no es así”.

En este sentido, el presidente de Unidad Editorial resaltó lo complejo que resulta en ocasiones la regulación, pasando la pelota al tejado de la política. “Siendo la vida compleja, que lo es, el legislador debiera tener una vocación más facilitadora y menos reguladora, menos interventora, porque tanto el derecho, los legisladores (léase los políticos), como los abogados, lo que deben buscar por encima de todo es la felicidad de los ciudadanos”.

En su opinión, uno de los problemas de la excesiva complejidad normativa es la multitud de plazas con la capacidad para dictar normas. “Se ha multiplicado el número de legisladores y hoy en día nos complican la vida desde Bruselas, desde Madrid o desde Murcia. Pero rompo una lanza a favor de los abogados, que lo que hacen es aliviarnos de los efectos de la ingente producción normativa que mana de todas las fuentes”.

Así, Fernández-Galiano, quiso poner de manifiesto el sentir de la ciudadanía ante la amplia producción de normas que proviene del legislador. “A veces, los ciudadanos nos sentimos verdaderamente acogotados con esa manía reglamentista que suele invadir a cualquier político que estrena puesto”.

El presidente de Unidad Editorial puso en el foco a



Antonio Fernández-Galiano, presidente de Unidad Editorial, durante su discurso en la entrega de la IV edición de los Premios Expansión Jurídico.

Madrid, como capital del derecho, destacando las amplias posibilidades que abre la capital española para la profesión legal. “En Madrid están instalados los principales despachos extranjeros del mundo; en Madrid están también los principales despachos españoles con proyección mundial; Madrid es un espectacular *hub* de la abogacía por el que pasan innumerables asuntos latinoamericanos... En fin, Madrid y España en su conjunto creo que pueden presumir de estar a la cabeza internacional de la profesión y eso no lo podemos pasar por alto”.

A su vez, Fernández-Galiano abogó por la indudable unión de dos mundos: el del Derecho y el de los negocios, señalando cómo esta relación “es algo que va mucho más allá del Derecho mercantil”. Un vínculo que, en sus palabras, justifica la apuesta de EXPANSIÓN por una mayor

ABOGACÍA

“
Madrid y España pueden presumir de estar a la cabeza internacional de la profesión

cobertura informativa del sector legal.

Por último, el presidente de Unidad Editorial puso en valor la labor que hace la becera económica del grupo que preside. En este sentido, se refirió al suplemento Jurí-

REGULACIÓN

“
Lo que hacen los abogados es aliviarnos de los efectos de la ingente producción normativa

dico como una herramienta útil tanto para los lectores, “para hacerles digerible una materia que a veces se atraganta”, como para los propios abogados, “actualizándoles respecto a un sector de dimensiones inabarcables”.



Mejor Despacho**Uría Menéndez**

Uría Menéndez se alzó con el galardón al Mejor Despacho. Es el reconocimiento a un ejercicio en el que el bufete español superó los 240 millones de euros de facturación, mejorando un 2,3% sus resultados. Luis de Carlos, socio presidente del despacho (a la izquierda), recibe el premio de manos de José Luis Martínez-Almeida, alcalde de Madrid.

Mejor Abogado**Fernando Torrente**

Su participación en operaciones con un valor de hasta 9.145 millones de euros el pasado ejercicio, ha llevado a Fernando Torrente, socio de Allen & Overy, a ser distinguido como Mejor Abogado en los Premios Jurídicos. A la derecha de la imagen, Antonio Fernández-Galiano, presidente de Unidad Editorial, entrega el trofeo a Torrente.

Mejor Abogado Joven**Francisco Javier Bosch**

En esta edición, se estrenaba la categoría de Mejor Abogado Joven, un premio que reconoce la labor de los letrados de hasta 35 años y que inauguró Francisco Javier Bosch, asociado sénior de Garrigues, por su destacada labor tanto en el área mercantil como en la docencia. Le entregó el trofeo Ana I. Pereda, directora de EXPANSIÓN.

Mejor Despacho en Banca**Linklaters**

El premio a Mejor Despacho en Banca fue para Linklaters. El jurado destacó el asesoramiento que el bufete británico ofrece en el mercado español, en instituciones como el Banco de España y el Frob. A la izquierda, Pedro de Rojas, socio de Linklaters, recibe el trofeo de manos de Jaime Pérez Renovales, secretario general de Banco Santander.

Mejor Despacho en Energía**Garrigues**

Garrigues se hizo con el premio al Mejor Despacho en Energía gracias a su actividad y especialización en un área pujante con el impacto de las renovables. El encargado de recoger el galardón fue Fernando Vives, presidente ejecutivo del despacho (a la izquierda), que le entregó Javier de Cendra, decano de IE Law School.

Mejor Despacho en Infraestructuras**Clifford Chance**

La firma anglosajona Clifford Chance ha ejercido de puente asesorando en los negocios de infraestructuras a ambos lados del Atlántico. Una labor que hizo que Jaime Velázquez, socio director del bufete británico (a la izquierda), recogiera el premio al Mejor Despacho en Infraestructuras de manos de Sergio Saiz, jefe de sección de Expansión Jurídico.

Mejor Despacho en Turismo y Transporte**Gómez-Acebo & Pombo**

El turismo y el transporte son dos de los pilares de la economía española y Gómez-Acebo & Pombo ha contribuido a sostenerlo con el asesoramiento de los nuevos agentes del sector, como las plataformas VTC. A la izquierda de la imagen, Carlos Rueda, socio director del despacho, recibe el premio de manos de Ignacio Bao, presidente de Signium.

Mejor Despacho en Ciencias de la Salud**Faus & Moliner**

En 2018 Faus & Moliner asesoró en más de cien expedientes relativos a la aprobación y comercialización de nuevos medicamentos. En el centro de la imagen, Tino Fernández, redactor jefe de EXPANSIÓN, entrega el galardón al Mejor Despacho en Ciencias de la Salud a Jordi Faus y Xavier Moliner, cofundadores de Faus & Moliner.

Mejor Despacho en Inmobiliario**Garrigues**

El premio al Mejor Despacho en Inmobiliario ha sido para Garrigues, que ha adaptado su estrategia a la actualidad del mercado, participando en reestructuraciones y nuevos vehículos de inversión. A la derecha, Alberto Osácar, director de desarrollo de negocio de Intertrust, entregó el galardón a Álvaro López-Jorrín y Mónica Martín de Vidales, codirectores de mercantil de Garrigues.

Mejor Despacho en Seguros**Hogan Lovells**

Hogan Lovells tiene un equipo de 25 abogados dedicados exclusivamente al sector asegurador y reasegurador. Una especialización que le ha llevado a alzarse con el galardón al Mejor Despacho en Seguros. El socio y líder de esta práctica, Luis Alfonso Fernández, se encargó de recoger el premio de manos de Pedro Biurrún, subdirector de EXPANSIÓN.

Mejor Despacho en Economía Digital**Ecija**

Por cuarto año consecutivo, Alejandro Touriño (en la imagen a la izqda.), socio director de la oficina de Ecija en Madrid, y Hugo Écija, presidente de la firma, recogieron el premio al Mejor Despacho en Economía Digital que le entregó Sergio Saiz, jefe de sección de Expansión Jurídico.

Proyecto más Innovador**Garrigues**

La aplicación móvil Garrigues Work, ha sido reconocida con el premio al Proyecto más Innovador. En la imagen, Carolina Pina, socia del departamento de propiedad industrial de Garrigues; Rosa Zarza, socia responsable de laboral de Garrigues; y Juan Pujol, presidente de Lefebvre.

Mejor Operación

Compraventa del 20% de Gas Natural



La compraventa del 20% de Gas Natural fue seleccionada como la mejor operación del sector legal en 2018. Recogieron el galardón los despachos que participaron en ella. De izquierda a derecha: Javier Amantegui, socio de Clifford Chance; Julio Lujambio, socio de Pérez-Llorca; Álvaro López-Jorrín, socio de Garrigues; María José Descalzo, 'counsel' de Uría Menéndez; Giampaolo Zambelletti, vicepresidente de Unidad Editorial, que entregó el premio; Lucas Osorio, socio director de Hogan Lovells; Álvaro de Silva, socio de KPMG Abogados; y Pedro De Rojas, socio de Linklaters.

Mejor 'Boutique' Legal

Abdón Pedrajas



2018 ha sido un año muy especial para Abdón Pedrajas. Culminó la celebración de su cincuenta aniversario con el galardón a Mejor 'Boutique' Legal. En el centro, Aurelio Fernández, director general de publicaciones de Unidad Editorial, entrega el galardón a Antonio Pedrajas, fundador de la firma, y a Iván López, socio director del área laboral de Abdón Pedrajas.

Mejor Iniciativa Pro Bono

Clifford Chance



La falta de recursos hace que una gran cantidad de proyectos empresariales se queden en la casilla de salida. Esto es lo que, desde 2010, evita Clifford Chance con su proyecto de microcréditos sociales, una iniciativa con la que el despacho británico se ha alzado con el galardón al Mejor Proyecto Pro Bono en los Premios Jurídicos. El encargado de recoger el premio fue Pablo Serrano de Haro, socio de Clifford Chance, de manos de Ana I. Pereda, directora de EXPANSIÓN.

Mejor 'Start up' Legal

Abencys

Desde que nació, en 2013, el crecimiento de Abencys ha sido imparable. Tanto su facturación como la calidad de los clientes con los que ha trabajado en 2018 le han conducido al escenario de los Premios Jurídicos para recoger el trofeo a Mejor 'Start Up' Legal. Lidia Barrera, directora de la asesoría jurídica de Unidad Editorial, entregó el premio a Javier Díaz-Galvez y Manuel Gordillo, socios de Abencys.



ELECCIÓN DE LOS GANADORES

Quién es quién en el jurado

El jurado de los Premios Expansión Jurídico está integrado por 43 miembros, presidentes y socios directores de grandes bufetes y secretarios del consejo del Ibex 35.



Rodrigo Ogea
Socio director
Baker McKenzie



Mª José García Beato
Vicesecretaria del consejo
Banco Sabadell



Juan Carlos Alfonso
Secretario del consejo
AENA



Antonio Vázquez-Guillén
Socio codirector
Allen & Overy



Tomás López
Secretario del consejo
Amadeus



Jaime Velázquez
Socio director
Clifford Chance



Isabela Pérez
Secretaria del consejo
Coca-Cola European Partners



Jaime Pérez Renovaes
Secretario general
Banco Santander



Miguel Crespo
Secretario del consejo
Bankia



Javier Martí de Vesés
Secretario general y del consejo
Cellnex



Pilar Menor
Socia directora
DLA Piper



Hugo Écija
Presidente
Ecija



Nuria Oferil
Vicesecretaria del consejo
Colonial



Jorge Badía
Consejero delegado
Cuatrecasas



Luis Fernando Guerra
Socio director
Deloitte Legal



Fernando Vives
Presidente ejecutivo
Garrigues



Carlos Rueda
Socio director
Gómez-Acebo & Pombo



Rafael Piqueras
Secretario general
Enagás



Borja Acha
Secretario general y del consejo
Endesa



Ramón Palacín
Socio codirector
EY Abogados



Julián Martínez-Simancas
Secretario del consejo
Iberdrola



Javier de Cendra
Decano
IE Law School



Nuria Martín
Secretaria del consejo
Grifols



Miguel Riaño
Socio director
Herbert Smith Freehills



Lucas Osorio
Socio director
Hogan Lovells



Juan Pujol
Presidente
Lefebvre-El Derecho



Íñigo Berricano
Socio director
Linklaters



José Antonio Escalona
Secretario del consejo
Indra y ENCE



Jaime Azcona
Presidente
Intertrust Spain



Alberto Estrelles
Socio director
KPMG Abogados



Joaquín Latorre
Socio director
PwC Tax & Legal



Rafael Mateu de Ros
Socio fundador
Ramón y Cajal Abogados



José María Michavila
Socio fundador
MA Abogados



Luis María Díaz
Secretario del consejo
Meliá Hotels



Pedro Pérez-Llorca
Socio director
Pérez-Llorca



Íñigo Sagardoy
Socio director
Sagardoy Abogados



Carlos Rodríguez-Quiroga
Secretario del consejo
Siemens Gamesa



Adolf Rousaud
Socio director
RCD



Rafael García
Secretario del consejo
REE



Joan Roca
Socio director
Roca Junyent



Ignacio Bao
Presidente
Signium



Antonio García-Mon
Vicesecretario del consejo
Telefónica



Luis de Carlos
Socio presidente
Uria Menéndez



De izqda. a dcha, Nicola Speroni, director general de Unidad Editorial; Aurelio Fernández, director general de publicaciones de Unidad Editorial; Juan Manuel Cendoya, vicepresidente de Santander España; Giampaolo Zambelletti, vicepresidente de Unidad Editorial; Antonio Fernández-Galiano, presidente de Unidad Editorial; José Luis Martínez-Almeida, alcalde de Madrid; Ana I. Pereda, directora de EXPANSIÓN; Stefania Bedogni, directora general corporativa de Unidad Editorial; y Jaime Pérez Renovales, secretario general de Santander.



Jaime Pérez Renovales, secretario general de Santander; Antonio Fernández-Galiano, presidente de Unidad Editorial; José Luis Martínez-Almeida, alcalde de Madrid; y Juan Manuel Cendoya, vicepresidente de Santander España y director general de comunicación, márketing corporativo y estudios de Banco Santander.



El alcalde de Madrid, José Luis Martínez-Almeida; Juan Manuel Cendoya, vicepresidente de Santander España; Ana I. Pereda, directora de EXPANSIÓN; y José María Michavila, exministro y socio fundador de MA Abogados.



Aurelio Fernández, director general de publicaciones de Unidad Editorial; Giampaolo Zambelletti, vicepresidente de Unidad Editorial; Ana I. Pereda, directora de EXPANSIÓN; Hugo Écija, presidente de Ecija; Stefania Bedogni, directora general corporativa de Unidad Editorial; y Nicola Speroni, director general de Unidad Editorial.



Adolfo Díaz-Ambroña, secretario general de Santander España; José Heraclio Peña, director de asesoría jurídica mayorista, recuperaciones y general en Santander España; y Jaime Almenar, socio de Clifford Chance.



De izqda. a dcha., en primera fila, Alfredo Fernández, Mónica Martín, Carolina Pina, Carlos de los Santos y Sonia Franco; en segunda fila, Eduardo Abad, Fernando Vives, Rosa Zarza y Javier Bosch, de Garrigues.



De izqda. a dcha., María José Descalzo, Ángel Pérez, Eva García, Jesús Remón, Luis de Carlos Bertrán, Pablo González-Espejo, Diego Armero, Dionisio Uría, Belén Simbor y Javier Cantavella, de Uría Menéndez.



Jordi Fernández, Laura Canudas, Juan Aguayo, Carlos Ferrer, Esther de Félix, Fernando Bernad, Ramón Gil, Carlos Ara, Agustín Cerdá y Álvaro Bourkaib, de Cuatrecasas.



De izqda. a dcha., en primera fila, Simeón García-Nieto, Ramón Palacín, Rocío Reyero, Cristina Zoilo, Blanca Escribano y Lourdes Centeno; en segunda fila, Javier Seijo, Jaime Sol, Félix Plasencia y Francisco Aldavero, de EY.



De izqda. a dcha., en primera fila, María José Menéndez, Jorque Vázquez, Rocío García de Santiago y Ana Armigo, de Ashurst; y Guillermo Guerra (GA_P); en segunda fila, Carmen Pombo, Carlos Rueda, Miguel Lamo de Espinosa, Mercedes Asorey y Manuel Martín, de Gómez-Acebo y Pombo.



De izqda. a dcha., Rodrigo Martos, de Fieldfisher Jausas; Pilar Rodríguez y José María Pimentel, de Dac Beachcroft; José Manuel Sipos, Patricia Gualde y Julio Veloso, de Broseta; Raquel Muñoz, Martín Godino, Román Gil, de Sagardoy; y Jesús Estévez, de Fieldfisher Jausas.



De izqda. a dcha., en primera fila, Teresa Zueco, Rocío García, Inés Chamarro, Pilar Menor y Carmen Sánchez; en segunda fila, Jesús Palencia, Juan Gelabert, José María Gil-Robles, César Herrero y Ana Tortosa, de DLA Piper.



De izqda. a dcha., en primera fila, Hugo Écija, Pablo Jiménez de Parga, Juan Salmerón, Alonso Hurtado, Emilio Prieto, Cristina Llop y Alfredo Solana; en segunda fila, Leticia Domínguez y Alejandro Touriño, de Ecija.



De izqda. a dcha., Jesús Zaballa, director general de publicidad de Unidad Editorial; Sonia Franco, directora de comunicación de Garrigues; Miguel Suárez, director de negocio del área de publicidad de Unidad Editorial; Borja González de Riancho, del equipo de publicidad de Unidad Editorial.



Juan José Sánchez Puig, director general de ISDE; Germán Ruiz, adjunto a la dirección de ISDE; Cristina Peña, socia fundadora de Peña Carles Abogados; Lidia Barrera, directora de la asesoría jurídica de Unidad Editorial; y Juan Luis Ortega, socio de Peña Carles Abogados.



De izqda. a dcha., Norma Fernández, de Ramón y Cajal Abogados; Carlos Romero, Pablo Sanz, Luis Fernando Guerra, Esther Muñoz y Brian Leonard, de Deloitte Legal; Amado Gimenez y Nuria Manzano, de Ramón y Cajal; Carlos Romero, de Santander; y Norman Heckh, de Ramón y Cajal.



En primera fila, Soledad Atienza, Javier Ramírez, Liova Castillo, María Serrano, Renee Cortés y Yolanda Regodón; en segunda fila, Luis Leis, Juan Carlos Olarra, Carlos de la Pedraja y Rodrigo Fuentes, de IE Law School.



De izqda. a dcha., en primera fila, Paloma Fierro, Moira Guitart, Miguel Verger, Jaime Pérez-Bustamante y Javier García-Pita; en segunda fila, Pedro de Rojas, Íñigo Berricano, José Giménez y Alejandro Ortiz, de Linklaters.



De izqda. a dcha., José Antonio Yagüe, David Cañabate, Clementina Barreda, Maria Eugenia Rubio, Xavi Janer, Santiago Casadejús, Lourdes Cuenca, Gastón Durand, Jacinto Cana y Javier López, de Mazars.



De izqda. a dcha., Luis María Díaz, de Meliá Hotels; Rafael Piqueras, de Enagas; Miguel Crespo, de Bankia; Aurelio Fernández, director general de publicaciones de Unidad Editorial; María José García Beato, de Banco Sabadell; Juan Carlos Alfonso, de Aena; Isabela Pérez, de Coca-Cola European Partners, y Pedro Biurrun, subdirector de EXPANSIÓN.



Miguel Riaño, socio director de Herbert Smith Freehills, y Manuel Martín, socio sénior de Gómez-Acebo & Pombo.



De izqda. a dcha., Javier Talegón, José María Costa, Carlos Salinas, Salvador Bueno, Manuel Martínez, Sara Recatalá, José Carlos González, Rafael Martínez, Ángel Acebes Pérez, de MA Abogados.



De izqda. a dcha., en primera fila, Carlos Álvarez, de Gómez Acebo & Pombo; Juan Manuel Berdud y Javier Martín, de IDEO Legal; Juan Pujol, de Lefebvre; y Rosa Vidal, de Broseta; de izqda. a dcha., en segunda fila, Carlos Dieguez, de Broseta; Agustín Born y Alberto Larrondo, de Lefebvre; y Bernardo Gutiérrez de la Roza, de Ontier.



De izqda. a dcha., Javier Estella, de Avantia; Isabel Sierra y Sergio Redondo, de SR Legal; Manuel Gordillo y Javier Díaz-Galvez, de Abencys; Israel Gómez-Caro, de Gold Abogados; Gabriel Pérez y Patricia García, de Avantia.



En primera fila, Juan Hormaechea, Adolfo Zunzunegui, Salvador Ruiz Bachs, Javier Mendieta, Bosco de Checa, Patricia Razquin; en segunda fila, Iñigo del Val, Antonio Martínez, Antonio Vázquez-Guillén, Ignacio Ruiz-Cámara y Fernando Torrente, de Allen & Overy.



De izqda. a dcha., Rubén Cabezas, DPO de Santander España; Carlos Romero, de la asesoría jurídica de Santander España; María Ruiz-Moyano, directora de relaciones institucionales y acción social del banco; Cristina Porres, directora de la asesoría jurídica de Banco Santander; y Gonzalo Álvarez, director de la asesoría jurídica interna del centro corporativo de la entidad.



Sergio Redondo (SRL), Isabela Pérez (Coca-Cola) e Isabel Sierra (SRL).



De izqda. a dcha., Macarena Castañón, Alberto Osácar, Carmen Rózpide, Isabel Camargo, Manuel López, José Manuel Rodríguez, Mercedes Álvarez, María Astarloa y Cristina Ferrer-Sama, de Intertrust.



De izqda. a dcha., Áticus Ocaña y Eva María Cascales, de Pluta Abogados; María Ferrero, de Larrauri & Martí; Gonzalo García-Valdecasas y Javier Pascual, de Cysae; Pedro Martín, de Larrauri & Martí; Emilio Atienza e Inmaculada Fernández, de Pluta Abogados.



De izqda. a dcha., en primera fila, María Pradillo, Jesús Ruiz Quesada, Eduardo García y Luis Alonso; en segunda fila, Pablo Serrano de Haro, Jaime Velázquez, Fernando Montoro Irurzun y Jaime Almenar, de Clifford Chance.



En primera fila, Ignacio Vela, Ester Navas, Isabel de Otaola y Víctor Mercedes; en segunda fila, Ana Nieto, Cecilia Pastor, Montserrat Llopart, Rodrigo Ogea, Beatriz Pastor y Raúl Rubio, de Baker McKenzie.



De izqda. a dcha., Íñigo Rodríguez-Sastre, de Andersen Tax & Legal; Juan Enrique Altimis, Gonzalo Grandes, Silvia Palacios, Luis M. Latasa y José Ángel Castillo, de Ejaso; José María Durán, Ignasi Costas y Adolf Rousaud, de RCD; y Javier Vinuesa, de Andersen Tax & Legal.



De izqda. a dcha., Fausto Romero-Miura, Gerard Serra, Javier Carvajal, Constanza Vergara, Julio Lujambio, José María de Paz, José Ramón de Hoces, Elena Veleiro, Pablo González Mosqueira y Pedro Pérez-Llorca, de Pérez-Llorca Abogados.



De izqda. a dcha., David Mellado y Javier González, de PwC Tax & Legal; Ignacio Zarzalejos, Álvaro Otero, Luis Vidal, María Guinot y César Navarro, de CMS; Joaquín Latorre, Fernando Calancha y Ernesto Benito, PwC Tax & Legal.



De izqda. a dcha., en primera fila, el exministro de Justicia Francisco Caamaño, Miguel Caamaño, Jaime Concheiro, Francisco Marcos y Carlos Seoane; en segunda fila, Soledad Bellot, Almudena Vázquez, María Castro, Sandra Freire y Pedro González, de CCS.



De izqda. a dcha., Bárbara Cicero y María Millás, de Signium; Carmen Castillo y Esteban Ceca, de Ceca Magán; Laura Fernández, de Aliseda Inmobiliaria; Agustí Bou y Silvia López, de Fieldfisher Jausas; Josu Olalla, de Olalla Abogados; Eduardo Cosmen, de Grant Thornton.



De izqda. a dcha., en primera fila, Oriol Prósper, de MAIO Legal; Miguel Ángel Pérez de la Manga, Pablo Romá, María García y Carlos Pascual, de Romá Bohorques Tax & Legal; en segunda fila, Ainhoa Veiga, de Araoz & Rueda; Jordi Faus y Xavier Moliner, de Faus & Moliner Abogados; Jesús Conde, de Araoz & Rueda; e Ignacio Arráez, de MAIO Legal.



De izqda. a dcha., en primera fila, Manuel Romero Rey, de Zaforteza & Romero Rey; Eduardo Ayuela, Joaquín Jiménez y Pablo Torán, de Ayuela Jiménez Abogados; en segunda fila, Fernando Matesanz, de Spanish VAT Services Asesores; María Royo, de Ayuela Jiménez Abogados; Ignacio Mora Hernández y Antonio Muñoz-Murilo Quirós, de Zaforteza & Romero Rey; y Elena Benítez, de Ayuela Jiménez Abogados.



De izqda. a dcha., Jaime Bofill, Luis Alfonso Fernández, Inmaculada Lorenzo, de Hogan Lovells; Carlos Bardavío, José Antonio San Román, Víctor Mendoza, Alberto Estrelles, Itziar Galindo, Álvaro de Silva Urquijo, Pelayo Oraa, de KPMG Abogados; y Lucas Osorio, de Hogan Lovells.



De izqda. a dcha., Javier de Carvajal, Miguel García-Casas, Ignacio Paz, Miguel Riaño, Nicolás Martín, Eduardo Soler Tappa, Henar González, Pablo García-Nieto, Alberto Frassetto y Paulino Fajardo, de Herbert Smith Freehills.



De izqda. a dcha., en primera fila, Virginia Jover, Carlos Trénor y Juan Manuel Pons, de Ventura Garcés López-Ibor; y Antonio Pedrajas Quiles, de Abdón Pedrajas; en segunda fila, Sara Santos y Claudi Garcés, de Ventura Garcés López-Ibor; Iván López García de la Riva, de Abdón Pedrajas; Javier Galán y Elena Ordúñez, de Pons IP.



De izqda. a dcha., Raquel Ballesteros, Pablo Berenguer, Catalina Pablos, Petra Zaoralova, Miguel Pastur, Patricia Liñán, Coral Yáñez, Mariano Santos, Montserrat Turrado y Hermenegildo Altozano, de Bird & Bird.



De izqda. a dcha., en primera fila, Idoya Arteagabeitia y Ana Delgado, de Pinsent Masons; Nieves Briz, de Dentons; y Fernando Gómez y Gómez-Calcerrada, RLD; en segunda fila, Rodrigo Berasategui, de Watson Farley & Williams; Pablo Dorronsoro, de Pinsent Masons; David Díez, de Watson Farley & Williams; y Rafael López-Diéguez Piñar, RLD.



Rodrigo Berasategui y María Pilar García Guijarro, de Watson Farley & Williams.



De izqda. a dcha., Clara Pombo, de Clarke Modet; Javier Bustillo, de Bustillo Abogados; Manuel Vázquez Utzet y Adriana María Barba, de Vázquez & Barba; Álvaro Ramos Suárez e Isabel Gómez-Acebo, de Clarke Modet; Jacobo Ollero de la Serna y Carlos Martos Merlos, de Toda & Nel-lo; Bernardo J. Pollicino y Celso Cañizares, de Chávarri Abogados.



María José García Beato (Sabadell) y José María Michavila (MA Abogados), exministro de Justicia.



De izqda. a dcha., en primera fila, Jaime Díaz de Bustamante, Joaquín Muñoz, Ignacio Ojanguren, de Ontier; Raúl Salas, Natalia Martí y Joan Roca, de Roca Junyent; en segunda fila, José Miguel Abat, Pedro Rodero, Lucía González, de Ontier; Gonzalo Olivera y Roberto Pomares, de King & Wood Mallesons.



De izqda. a dcha., en primera fila, Francisco Vallés, Pablo Albert, Javier Gómez-Ferrer, Joaquín Vives e Ignacio Legido; en segunda fila, Adolfo Soria, Kepa Larumbe, Ignacio Sampere y Álvaro Marco, de BDO Abogados.